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ATA 003/11 

            Aos vinte e um dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e onze, às 

dezoito horas, realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a terceira SESSÃO 

ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara 

Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o 

Presidente Paulo Fernando de Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, 

Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge 

Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza e 

Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo “quórum”, o Presidente Paulo Fernando, 

invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Na Sequência, passou-

se a leitura das correspondências RECEBIDAS DO PREFEITO: Of. PGM 005/11- 

enviando Mensagem Retificativa 001/11 ao Projeto de Lei 003/11. EXPEDIDAS: 

Of. 003/11- enviando proposições aprovadas em sessão passada. Of. 

LEGISLATIVO 002/11- enviando projeto de lei aprovado em sessão passada. No 

período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram 

convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- 

Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Pediu 

desculpas ao Presidente por não poder ter se feito presente na Audiência Pública. 

Agradeceu às pessoas que se fizeram presentes no Torneio de Futebol de Areia do 

SESC em Barão do Triunfo, no qual, não pode se fazer presente pelo motivo de ter 

sido convidado para participar de um rodeio no Gramal, parabenizando o 

organizador do rodeio pelo excelente evento. Agradeceu a presença de Elias, 

Engenheiro Agrônomo da EMATER, colocando que o mesmo está fazendo um bom 

trabalho no Município. Declarou que o engenheiro comentou com ele, Vereador 

Renato, que gostaria de fazer trabalhos em conjunto com a EMATER, ideia que 

teve grande aprovação por parte do Vereador, pelo fato de ser Elias uma 

profissional com um grande conhecimento, portanto, isso deve ser incentivado para 

benefício do Município. Comentou que deve ser incentivada a agricultura familiar, 

pois dentro de alguns anos a situação ficará mais difícil do que se encontra 

atualmente se não houver incentivo. Por fim, deixou-se à disposição de Elias, se 

acaso o mesmo tivesse ideias e precisasse de algum tipo de ajuda. Usou a 

tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores, 

Vereadora e os demais presentes. Comunicou sobre a reapresentação dos talões 

de produtor, que se encerraria no dia 28 de fevereiro, colocando que talvez a 

maioria das pessoas não estivesse levando tão a sério como realmente a situação 

é. Comentou que isso atualmente tem uma organização muito grande e que se as 

pessoas não fizerem parte dessa organização, estarão sujeitas a não receber 

novos talões. Deixou seu alerta para que as pessoas se conscientizassem, 

fizessem sua parte, uma vez que para os trabalhadores rurais, sem talão de 

produtor, torna-se inviável a identificação como agricultor. Declarou que é 
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importante o talão para que as pessoas possam vender seus produtos, gerando 

renda para o Município. Solicitou que as pessoas passassem as informações umas 

às outras, se precisassem de informações, que procurassem o órgão competente 

para que não tivessem maiores problemas futuramente. Relatou que colocou uma 

proposição que na origem era do Vereador Jorge, que no final de 2009, por 

coincidência, no dia em que foi colocada a proposição, o Vereador Osmar, esteve 

no comércio, que já havia reivindicado junto ao Executivo um estacionamento 

oblíquo no canto da Praça Central. Afirmou que reiterou esse pedido, que é um 

pedido público, não sendo para privilegiar o comerciante, mas sim a comunidade. 

Declarou que a rua citada encontra-se bastante perigosa da maneira como são 

estacionados os carros, em ambas as mãos. Disse que se a Administração 

concordar em fazer esse estacionamento, afirmando que já existe um projeto, não 

é só o comércio que ganhará, mas a comunidade. Tudo o que isenta de maiores 

riscos no trânsito vem repercutir positivamente para as pessoas. Deixou claro que o 

objetivo de sua proposição era de que o povo ganhasse. Comentou que o 

proprietário do estabelecimento era um grande amigo seu, contribuinte, talvez o 

maior contribuinte do Município no sentido comercial e deviam “dar uma força” a 

ele. Deixou dito que esperava que a Administração entendesse a necessidade da 

construção do referido estacionamento, pois acredita que é uma maneira de fazer 

com que fique mais tempo sem acontecer um acidente. Comentou que, às vezes, é 

um carro com a porta aberta, com um carrinho de supermercado ao lado sendo 

carregado o rancho para as pessoas por não poder entre um carro e outro colocar 

um carrinho. E se acontecesse de descer um carro desgovernado, sem freios? 

Esperava que isso nunca acontecesse, uma vez que poderia ocasionar uma 

tragédia. Declarou que tem que se prevenir o que pode acontecer. Comentou que 

deseja que nunca usem o provérbio: “depois de porta arrombada, não adiante 

colocar tranca de ferro.” Afirmou que estaria colocando a proposição do Vereador 

Jorge e não deixaria de frisar o nome dele, privilegiando as pessoas do Município e 

não o comércio. Disse que já ouviu pessoas dizerem que os vereadores estariam 

levando alguma coisa, todavia, afirmava que isso não estava acontecendo com ele 

e podia garantir por seu colega Jorge, que não era o caso dele também. Declarou 

que o Vereador Jorge tinha uma longa história como secretário de obras e ele, 

Vereador Osmar, tinha uma longa história como motorista. Comentou que, às 

vezes, passava por certos problemas em um curva de estrada, uma esquina, que 

se assustava depois que passava o perigo, colocando que na hora superava a si 

mesmo para se desvencilhar-se da situação, mas depois ficava muito nervoso. Por 

isso pediu que a Administração analisasse com carinho, visto que seria triste ouvir 

daqui um tempo que se a Administração tivesse feito, tal fato não teria acontecido. 

Colocou que estava ali para prevenir as coisas e não para cair na conversa de 

alguém. O Vereador citou um provérbio: “Todo bom motorista, se enxergar uma 
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bolinha vir correndo: Pare. Pois pode vir uma criança ou um político atrás.” Em 

COMUNICAÇÕES, o Vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da 

palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, 

Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Relatou que na presente semana 

tinha percorrido quase todo o Município, fazendo algumas visitas, fazendo seu 

trabalho, quando recebeu vários pedidos das pessoas, de várias áreas de trabalho 

do Município. Comentou que considerou muito bom, pois há muitas coisas boas 

acontecendo e o que está para acontecer ou que as pessoas começam a procurar, 

é o Município que sai ganhando e a população também. Colocou que nesse 

período de visitas esteve visitando também a rádio Milenium, a rádio de Cerro 

Grande e a rádio Amizade. Deixou dito que há o campeonato no qual estão 

trabalhando, fazendo a divulgação. Declarou que essa é a importância da rádio 

dentro do Município, para que o povo tenha conhecimento da situação, do que 

pode acontecer e do que deve acontecer. Afirmou que é muito importante, 

independente da rádio ser da forma que é, o importante é existirem essas rádios. 

Declarou que é um apoiador no que puder e está disposto a ajudar para que as 

pessoas possam realizar seus trabalhos. Relatou que antigamente, quando 

queriam anunciar o campeonato, tinham que passar de casa em casa, em 

armazéns, colocando cartazes. Atualmente, com as rádios, isso não é necessário. 

Comentou que esteve na nova rádio dos Pachecos, na região dos vereadores 

Abílio, Fernando e Osmar, comentando que tinha de quarenta a cinquenta pessoas 

fazendo a festa e ajudando na divulgação. Comentou que a rádio é importante para 

passar informações ao povo, mas como estava lá aproveitou e conversou um 

pouco. Relatou que na quarta-feira tiveram uma reunião do PT, no Diretório 

Municipal, tinham vários assuntos para tratar e também queriam marcar uma 

reunião com os filiados, porém, a reunião dos filiados foi adiada. Parabenizou e 

agradeceu ao funcionário Cesar, que foi jogar na sexta-feira no Ginásio de 

Esportes, fazendo três goles, conseguindo o time vencer por 19x10 (dezenove a 

dez). Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e 

aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, que foram dirigidas ao 

Executivo Municipal: PEDIDO DE 013/11 VEREADOR ÁLVARO- que seja 

providenciado, COM URGÊNCIA, o patrolamento e encascalhamento da estrada 

que sai do bar de Ênio no Cerro dos Abreus, passando pela residência de Floriano, 

indo até a residência do Sr. Getúlio no Arroio Rolante, retornando pela residência 

do Sr. Pedro Lima até a Estrada Geral, com as entradas das residências. PEDIDO 

DE PROVIDÊNCIA 014/11 VEREADOR ABÍLIO- que seja providenciado, COM 

URGÊNCIA, patrolamento na estrada que entra no Alto Bonito, Zona dos 

Pachecos, passando próximo à residência do Sr. Adão da Vó, Sr. Jair Machado, 

até a estrada principal, com entradas de todas as residências. PEDIDO DE 

PROVIDÊNCIA 015/11 VEREADOR ABÍLIO- que seja providenciado patrolamento 
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na estrada que faz a travessia pelo Posto de Saúde (ESF), Zona dos Pachecos, até 

a Estrada do Gramal, com construção de um bueiro próximo à antiga residência de 

Dona Carlita. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 016/11 VEREADOR ABÍLIO- que seja 

providenciada a construção de uma parada de ônibus na Zona Pachecos, na 

entrada do Gramal, próximo à Escola Marechal Deodoro da Fonseca, com a 

construção de uma lixeira no mesmo local. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 017/11 

VEREADOR JORGE- que seja providenciado encascalhamento no Cerro dos 

Abreus, na entrada ao lado da Escola Princesa Isabel, passando pela residência do 

falecido Silo, indo até a Residência de Nardo. JUSTIFICATIVA: A estrada citada 

atualmente não possui condições de tráfego. Coloco o pedido também devido ao 

fato de ser época de colheita de fumo e à dificuldade para os transportes de linha 

realizarem seu itinerário. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 018/11 VEREADOR 

JORGE- sejam providenciados aterro e encascalhamento na Estrada da Produção, 

entrada da residência do Vereador Renato, passando pela residência de Jota e 

Antônio, saindo na Estrada da Água Fria. JUSTIFICATIVA: Faço pedido devido ao 

fato de estar no auge da colheita do fumo e pelo fato de a estrada estar em 

péssimas condições. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA  019/11 VEREADOR JORGE- 

REITERA ao Executivo Municipal o PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 015/10, 

APROVADO por unanimidade no Plenário da Câmara Municipal, no dia 17 de 

fevereiro de 2010, fazendo aditamento à justificativa: INDICA ao Executivo 

Municipal que seja providenciado pintura de faixa de pedestre no centro do 

Município, nos seguintes locais: em frente à Prefeitura, em frente ao Supermercado 

Santa Rita; em frente à Secretaria da Agricultura; em frente ao Hotel Baronense; à 

esquina da praça, em frente à casa de Claudete; em frente ao Sicredi; em frente à 

Escola J.J de Andrade; em frente ao Posto de Saúde; em frente à Igreja Católica; 

em frente ao Banrisul e  Brigada Militar; em frente à oficina do Valdir e acessório; 

Supermercado Semensatto e esquina da praça. JUSTIFICATIVA: Devido ao início 

das aulas, solicito que sejam feitas faixas, pois seria uma proteção aos alunos e 

pedestres que precisam atravessar as ruas, evitando assim acidentes. Faço 

aditamento ainda à presente reiteração, solicitando que seja feita a faixa de 

pedestre em frente à residência de Claudete para que pessoas com necessidades 

especiais possam fazer a travessia até a Praça Central, uma vez que sem a 

referida faixa o trajeto torna-se perigoso, podendo ocorrer acidentes. PEDIDO DE 

PROVIDÊNCIA 020/11 VEREADOR OSMAR - REITERA ao Executivo Municipal o 

INDICAÇÃO 145/09 DO VEREADOR JORGE, APROVADA por unanimidade no 

Plenário da Câmara Municipal, no dia 03 de agosto de 2009: que seja 

providenciado construção de estacionamento oblíquo na Praça Central, em frente 

ao supermercado Santa Rita, com placas indicativas na Rua Cônego José Wiest, 

com placa indicativa de carga e descarga na rua. JUSTIFICATIVA: Devido ao 

aumento do trânsito, o estacionamento está ficando um caos, porque a rua é muito 
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estreita e a melhor solução é fazer esse estacionamento, para que os outros 

veículos possam transitar corretamente, melhorando o tráfego, inclusive, em dias 

de festa. Foi ainda aprovado por unanimidade PROJETO DE LEI N° 004/11- 

autoriza o poder executivo a proceder à contratação de pessoal por prazo 

determinado para atender necessidade de excepcional interesse público e dá 

outras providências. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos 

LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR JORGE Líder DEM- Saudou o Presidente, 

Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Agradeceu o convite recebido para 

o jantar de aniversário do Seu Liberalino, ocorrido no dia anterior, desejando êxito 

ao mesmo. Reportando-se ao comentário do Vereador Abílio sobre a estrada, disse 

que talvez fosse a estrada tivesse sido feita quando ele, Vereador Jorge, era 

secretário de obras, dizendo que deveria fazer um bom tempo que ele, Vereador 

Abílio, não recebia melhoras na estrada. Deixou dito que era uma pena acontecer 

isso, no entanto, estava acontecendo isso em vários lugares do Município. 

Comentou sobre o valo em frente à residência do falecido Florêncio Vieira, que 

estava novamente se abrindo, tendo vários vereadores que passam pelo local, 

tendo sido também bastante indicado. Afirmou que pelo fato de ser uma estrada 

geral não se justificativa estar na situação em que se encontrava atualmente. 

VEREADOR OSMAR líder PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. 

Reportando-se ao comentário do Vereador Jorge, afirmou que o mesmo tocou em 

um assunto bastante importante. Declarou que a situação continua se agravando 

em frente à casa da mãe da Vereadora Rosa. Relatou que na terça-feira que 

passou, saiu para ir ao aniversário de um grande amigo seu. Comentou que 

trafegava na sua frente uma camioneta que, depois de passar o valo, “fechou” ao 

Vereador tentar passar, porém, só depois percebeu que o motorista fez isso porque 

não observou o retrovisor, o que poderia ter causado um acidente. Teceu 

comentários de que situações como a do referido valo são cobradas pelo 

contribuinte e devem ser atendidas. Deixou suas felicitações a Romildo Bridd que 

completou mais um ano de vida da terça-feira, desejando que o mesmo 

continuasse a ter êxito na vida material e que conseguisse realizar seus sonhos. 

VEREADOR ÁLVARO Líder do PT- Tornou a saudar o Presidente, Vereadores, 

Vereadora e os demais presentes. Neste instante leu um relatório de trabalho do 

Deputado Edgar Pretto: “O Deputado Edgar Pretto foi recebido em Brasília no dia 

16 de fevereiro pelo Ministro das Relações Institucionais, Luiz Sérgio. Solicitou a 

liberação de recursos empenhados a mais de um ano, com a medida provisória 

473/09 e a 480/10. Cerca de R$ 500.000.000,00 (quinhentos milhões) ainda não 

foram liberados para a aquisição de máquinas destinadas à recuperação de 

estradas vicinais. O Ministro colocou-se à disposição. A reunião foi articulada pelo 

Presidente da Câmara dos Deputados, Marco Maia, para garantir empenho para 

agilizar a liberação. Além das demandas relativas às medidas provisórias, trataram 
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ainda dos prejuízos causados pela seca e pelas enchentes que atingiram diferentes 

regiões do Estado. A Secretária de Educação continuada, alfabetizada e 

desenvolvida no Ministério da Educação, Cláudia Pereira Dutra, conversou com 

Edgar Pretto, que tem como objetivo levar a qualidade de vida aos trabalhadores 

rurais. A Secretária pediu ao Deputado que encaminhasse rapidamente o projeto 

para a melhoria da educação rural nas áreas indígenas e dos assentamentos para 

tornar possível a obtenção da infraestrutura, a aquisição do material bolsa do 

estudo e transporte.” VEREADOR IVAN Líder do PMDB- Saudou o Presidente, 

Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Solicitou que fosse enviado ofício 

de votos de pesar a Alvino Silva e Silva, que foi enterrado no Cemitério da Boca do 

Campo. Referiu-se à situação do cemitério da referida região, comentando que o 

espaço físico do mesmo não está sendo suficiente. Comparou à situação do 

Cemitério de Barão do Triunfo, que também está com problemas de espaço físico. 

Mencionou que poderia haver uma municipalização, no entanto, é uma situação 

que tem que ser estuda pelo Legislativo, pelo Executivo, com o devido tempo, para 

que fique da melhor maneira possível nesses momentos que as famílias enfrentam 

em uma hora tão difícil. Comentou sobre o Torneio de Areia organizado pelo SESC 

e Secretaria de Desporto, Turismo e Lazer. Parabenizou a organização, às equipes 

e as pessoas que participaram. Afirmou que foi um grande dia para quem pode 

estar presente nesse evento. Relatou ter havido no presente dia a Audiência 

Pública de Prestação de Contas do Executivo do resultado nominal e 

demonstrativo do resultado primário. O Executivo estava representado pelo 

Secretário Severino, o Prefeito em exercício Rui Spotti, também pelo Contador 

José Seixas. Na ocasião foi passada a situação financeira do Município. Foi 

comentado sobre a verba de R$ 1.600.000,00 (um milhão e seiscentos reais) 

oriunda da Defesa Civil, que está em plenas condições para que as obras sejam 

iniciadas pela empresa que venceu a licitação; que contemplará 31 (trinta e um) 

bueiros e 12 (doze) pontes. A realização da obra resolverá parte da situação que 

se encontra bastante difícil na área rural e urbana do Município. VEREADOR 

RENATO líder PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Reportou-se ao 

comentário do Vereador Ivan sobre o cemitério, dizendo que há mais dificuldades 

que o mencionado, pois uma grande porcentagem das pessoas da Comunidade 

Água Fria são sepultadas no cemitério da Boca do Campo. Referindo-se ao 

comunicado do Vereador Álvaro sobre o Cartório Eleitoral na sessão anterior, 

reforçou o aviso de que o cartório estaria presente na Câmara de Vereadores no 

dia 30 de março. Usou o espaço: PRESIDENTE PAULO FERNANDO- Tornou a 

saudar as pessoas presentes, agradecendo a presença de todos. Pediu desculpas 

por ter se atrasado um pouco para a sessão, devido ao fato de ter se deslocado até 

a Receita Federal de São Jerônimo para assinar alguns documentos para a 

Câmara. Comentou ter participado da Audiência Pública de Prestação de Contas 
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do terceiro quadrimestre de 2010 no presente dia. Nada mais havendo a tratar, 

determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a 

próxima, dia 21 de fevereiro de 2011, na mesma hora e local.  

                                                    

 

                          Sala de Sessões, 21 de fevereiro de 2011. 

 

 

  IVAN CARLOS TEJADA PACHECO                PAULO FERNANDO DE SOUZA 

                   1º Secretário                                                  Presidente 

                                           

 

 


